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五角场··

全景

新增智能化地锁，初现轮廓的
党群微空间、个性化的墙体装饰设
计、新设置的隔离设施 、整洁有序
的通行路面……近半个月来，国定
支路焕然一新。 在规范化管理过程
中，这条长约 400 米的道路将逐步
实现功能“上新”，睦邻街区的梦想
正在一步一步照进现实。

探索自治共治新模式

2019 年，位于锦建路、伟德路
交界处的“睦邻门”顺利开启并投
入使用，时间越久，人们对“睦邻
门”带来的便利感触越深。与此同
时，居民对旁边国定支路的改造诉
求也愈加强烈。综合考量后，五角
场街道提出了“国定支路党群服
务一条街”的改造计划，并着手推
进。
国定支路沿线分布有菜市场、

综合为老服务中心、社区医疗点和
学校等公共设施，道路虽短，但利用
率极高。其用地范围分别属于三个
小区（政立路 580 弄、国定路 600

弄和国定路 700 弄），区域内有 5
家业委会、3 家物业公司和 3 家居
委会，但各业委会和物业公司都不
愿承担相应的管理责任，纷纷修建
围墙，让小区与国定支路构成物理
隔绝。复杂的权属关系带来的并不
是权责分明的有效管理，反而让该
路段成为乱象丛生的无主道路。
针对国定支路的情况，五角场

街道于 2014 年和 2019 年制定过
相应的管理方案，分别尝试采用物
业自管以及委托第三方的模式将
道路管起来，但后皆因成本问题、
管理人员素质问题等难以为继。因
此，很长一段时间内，国定支路都
缺乏明确的管理主体，无法落实主
体管理责任。在该路段上，失序逐
渐成为了常态。
解决国定支路的管理问题需

要从源头治理。街道吸取过往经
验，受“睦邻门”与“邯郸路 20 弄
案例”启发，决定通过居民自治、社
区共治，牵头建立睦邻街区自管委
员会，将业委会、居民区党总支、物
业等汇聚一堂，打破隔阂、平衡权

益，在充分沟通的基础上对国定支
路的改造方案形成共识。同时，积
极听取周边居民的意见，在改造过
程中充分保障他们的权益，满足他
们的需求。

改造进行时，磨好“绣花针”

国定支路的改造计划不仅包
括对沿街公共设施的规范与提升，
还将延伸道路功能：融入党群服务
元素，以党员群众需求为导向，建
立一个“集约化、开放式、共享性”
的党群服务驿站和四个党群服务
微空间。
现阶段，街道通过建立自我管

理工作微信群，集中力量落实国定
支路的基础设施建设以及乱象治
理管理工作。
基础设施建设方面，街道目前

已经对沿线绿化进行了提升，对墙
面进行了个性化设计，增设了路
灯，四个党群服务微空间也已初具
雏形，党群服务微空间建设方案仍
在打磨之中。

乱象治理管理方面，街道在国
定支路沿线增设了隔离栏杆、隔离
石球以及隔离柱子等，在保障消防
通道畅通的前提下，划分出机动车
和非机动车行驶道路，重新规划沿
线停车位，并落实相关力量进行管
理处置，加强行车规范，减少停车
乱象。近日，阳普国定菜市场门前
出现了几个智能化的车位地锁，拿
出手机扫一下上面的二维码，即可
选定停车者的身份，如是菜场工作
人员，可拥有一个小时的免费停车

时长用于装卸货，如是消费者，则
可享受十五分钟的免费停车时长
用于购物。这样一来，停车位的利
用率大大提高，居民生活也方便了
不少。
五角场街道将对沿街业态进

行进一步调整和提升。街道相关负
责人表示，改造还在进行时，不管
是已经落实的措施，还是正在打磨
的方案，对于国定支路，街道始终
秉承自治共治理念，在实践中探索
更优解决方案，提高精细化管理水
平，不断提升居民的幸福感与获得
感。
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民防在心中 安全保无忧
五角场街道开展防空警报试鸣活动

提升社区治理能力 居委会主任来培训
日前，五角场街道居委会主任

培训班开班。5月 29日，街道圆满
完成 2021 年居委会换届选举任
务，选出新一届居民委员会主任
31 人、副主任 14 人、委员 124 人。
本次换届顺利实现居委会成员的
学历、年龄“一升一降”，进一步优
化了居委会人员队伍结构。

本次培训班为期三天，内容聚
焦《民法典》、全媒体时代如何与
媒体打交道、社区治理、小区矛盾
调解等实操性较强的课程，将采取
专题讲座、经验分享、交流互动等
多种培训形式，力求通过培训帮助
居委会主任提升社区治理的能力。

（社区自治办）

2021年 9 月 18 日是我国第
21 个全民国防教育日，也是全市
首次在工作日组织防空警报试
鸣，旨在进一步增强居民的防空
意识，提高居民的应急避险能力。

五角场街道各居民区开展了以
“民防在心中，安全保无忧”为主
题的人民防空集中宣传演练系列
活动，共有近千名居民参加。

（街道武装部）

睦邻街区梦想照进现实

国定支路将逐渐实现功能“上新”

低碳生活 从我做起
今年 9 月的第三个周末是第

29 个“世界清洁地球日”，翔殷楼
委会组织“两新”党员志愿者开展
“世界清洁地球日”主题活动。

翔殷楼委会的“两新”党员志
愿者们走进楼宇企业进行宣传，给
企业员工讲解低碳环保知识，倡导
大家从自身做起，从现在做起，不
乱扔杂物，珍惜地球资源，减少能

源污染，维护地球清洁，齐心协力
共建美好工作环境。
低碳生活，从我做起。志愿者们

手拎垃圾袋，到广场上认真地捡拾
路人丢弃的烟头、纸屑、生活垃圾
等。他们的行为吸引了一些路过的
企业员工主动加入到队伍中来，企
业里的外籍员工也为他们的行为
点赞。 （社区党建办、翔殷楼委会）

致创智坊居民区党支部：
我今天怀着感恩的心情给居民区党组织写一封信， 表示我对陆

书记、马书记及居委会全体工作人员的感谢！
9月 2 日上午 8:15 左右，我在伟德路上被施工的角铁绊倒，整个

人从上街沿摔到了马路上，突如其来的事件，使我精神恍惚，满脸血
肉模糊，我人又胖，躺在地上动弹不得。就在这时，我忽然想到党支部
的微信群，就在群内呼救，陆书记在第一时间给我回应，并通知居委
会其他人员赶到现场。 不一会儿，陆书记就骑车赶来了，他蹲下身子
不停地安抚我的情绪，让我一下就感受到了娘家人的温暖。陆书记和
其他工作人员一直等到 110 和救护车到现场， 把我护送上了救护车
才离开。

经医院检查， 我当时血压 180/120， 面部和身上多处软组织挫
伤，右手掌骨折，经过一系列的治疗，我的状况才平稳下来。
第二天，陆书记不放心，又带居委会人员和物业经理一起来看望我，
使我真正感受了组织的温暖，真是雪中送炭啊！

我从其他党支部转过来没多久，大学路上人生地不熟。意外发生
的那天，如果没有党支部的微信群和像陆书记、马书记一样的年轻好
干部，我真想象不到后果会怎样。

在我受伤无助的时候，是你们给了我很大的帮助，感谢你们为我
做的一切。 千言万语化成一句话，请接受我真诚的祝愿：好人一生平
安！

杜翠英

2021年 9 月

感 谢 信
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私开后门可不行！
为了优化居民生活环境，提高

居民生活品质，今年 5月以来，五
角场街道对国定路 505 弄小区实
施“美丽家园”项目改造。在改造
过程中，负责该小区的五一居委会
向街道综合执法队反映，小区内存
在破坏房屋外貌、乱堆杂物形成卫
生死角的现象。接报后，街道综合
执法队执法人员于第一时间赶赴
现场。
经查，国定路 505 弄小区紧邻

国定路一侧有一家沿街商铺，该商
铺在位于小区内的一侧墙体上私
自开设了后门，并在后门外长期存
放杂物，形成小区卫生死角。执法

人员在与商铺负责人耐心沟通后，
负责人表示愿意全力配合执法人
员恢复被破坏的房屋外貌，将乱堆
放的物品清理干净，为建设安全有
序、整洁舒适的美丽家园出一份
力。
8月 19日，执法人员和五一居

委会干部一道帮助该商铺封闭了
后门，并将乱堆放的物品进行了清
理。近日，又联合小区“美丽家园”
改造项目工作人员，将清理后的空
间规划为小区绿化用地。
五角场街道综合执法队将持

续关注辖区内“美丽家园”建设情
况，对居委会提出的各种诉求积极

响应，尽快予以严查整改，还居民
一个舒适的生活环境。

（城管五角场中队）

社区联讯


